

PRE-INFORME SOBRE EL TEMA: "OBJETIVOS POLITICOS SOCIALES Y ECONOMICOS DEL P.D.C. FRENTE A LA COMUNIDAD NACIONAL"

INTRODUCCION.-

EL TEMA QUE SE NOS HA ENCOMENDADO DESARROLLAR ES, AUNQUE NO LO PARECIERA A SIMPLE VISTA, EN VERDAD COMPLEJO Y LARGO. TANTO MÁS QUE SUS IMPLICANCIAS BÁSICAS, INTIMAMENTE LIGADOS AL TEMA ARRIBA SEÑALADO, NO PUEDEN DEJARSE DE LADO Y DEBEREMOS TOCARLAS AUNQUE SEA DE PASO. POR CONSIGUIENTE, ESPERAMOS QUE A NADIE SORPRENDA EL TRATO QUE DAREMOS AL TEMA, Y QUE LA VINCULACIÓN EVIDENTEMENTE ESTRECHA ENTRE UNO Y OTRO PUNTO QUEDE SUFICIENTEMENTE CLARA. ESTE ES UN PLANTEAMIENTO QUE HA DE SERVIR DE BASE DE DISCUSIÓN PARA DEFINIR LA POSICIÓN DEL PARTIDO, FRENTE AL PROBLEMA IDEOLÓGICO QUE ES NECESARIO CLARIFICAR CONVENIENTEMENTE. POR LO TANTO, EN NINGÚN CASO SE TRATA DE ENJUICIAR AL GOBIERNO DEL PRESIDENTE FREI.

1.- LA SOCIEDAD CAPITALISTA.-

EL PRÓPOSITO QUE NOS ANIMA EN ESTE BREVE CAPÍTULO, ES DAR UNA VISIÓN GENERAL. CARACTERIZAR EN SUS RASGOS MÁS NOTORIOS Y BÁSICOS, LA SOCIEDAD EN QUE NOS HA TOCADO VIVIR Y CUYOS PRINCIPIOS Y ESTRUCTURAS SON LOS PREDOMINANTES EN NUESTRO MUNDO OCCIDENTAL. DESEAMOS, PUES, HACER UN ESBOZO DE UNA REALIDAD QUE NOS HA SIDO DADA, Y SOLO A PARTIR DE LA CUÁL ES POSIBLE PLANTEAR REALÍSTAMENTE UNA NUEVA FORMA DE ESTRUCTURACIÓN SOCIAL Y ECONÓMICA COMO ALTERNATIVA HISTÓRICA DE REEMPLAZO.

INDISCUTIBLEMENTE, EL CAPITALISMO EN SU FORMA CLÁSICA PERTENECE YA AL PASADO. COMO ALGUIÉN BIEN LO HA EXPRESADO, DURANTE EL PERÍODO DE LIBRE COMPETENCIA, EL CAPITALISMO DESARROLLÓ SUS FUERZAS PRODUCTIVAS Y LA TÉCNICA DE LA PRODUCCIÓN, PERO CREÓ TAMBIÉN LAS CONDICIONES Y LAS FUERZAS SOCIALES QUE LO PRESIONAN CADA VEZ MÁS Y DE DIVERSOS MODOS, HACIENDO MÁS NOTORIAS SUS CONTRADICCIONES INTERNAS Y EXIGIENDO SU CAMBIO COMO SISTEMA. PORQUE LO DRAMÁTICO Y LO INEVITABLE, POR ARRANCAR DE SU PROPIA ESENCIA, EL DESARROLLO DEL CAPITALISMO, ES QUE HA VENIDO ACOMPAÑADO POR LA EXPROPIACIÓN Y LA RUINA DE LOS PEQUEÑOS PRODUCTORES (AGRÍCOLAS Y ARTESANALES) Y POR LA FORMACIÓN Y EXPLOTACIÓN DE LA CLASE OBRERA. LA MOTIVACIÓN FUNDAMENTAL DE LA PRODUCCIÓN CAPITALISTA ES EL LUCRO, SIENDO POR TANTO NECESARIAMENTE UN FACTOR EN ESENCIA OPUESTO A LAS NECESIDADES GENERALES Y DE LA SOCIEDAD. EL LUCRO ES UNA MOTIVACIÓN EGOÍSTA. POR OTRA PARTE, LA EVOLUCIÓN HISTÓRICA DEL SISTEMA HA PROVOCADO UNA ACUMULACIÓN CRECIENTE DE RIQUEZAS, UNA CONCENTRACIÓN Y CENTRALIZACIÓN CADA VEZ MAYOR DEL CAPITAL, LA CONCENTRACIÓN DEL PODER ECONÓMICO Y POLÍTICO EN LAS MANOS DE UN NÚMERO CADA VEZ MENOR DE CAPITALISTAS, MIENTRAS, DE OTRO LADO, SE HA VENIDO FOR-

MANDO EL EJÉRCITO CADA VEZ MÁS NUMEROSO Y PODEROSO DE LOS PROLETARIOS EXPLOTADOS Y POSTERGADOS, LO QUE HA CULMINADO CON EL AHONDAMIENTO DE LAS CONTRADICCIONES DE CLASE, Y EN LA MEDIDA EN QUE LOS OBREROS HAN ADQUIRIDO CONCIENCIA DE SU EXPLOTACIÓN, DEPENDENCIA, HUMILLACIÓN, MENOSPREGIO, DE SU DIGNIDAD OFENDIDA, COMO EXPRESA MARITAIN: "HA NACIDO, SE HA DESARROLLADO Y ACENTUADO LA LUCHA DE CLASES EN SU SENO, DE MODO NATURAL Y AL MISMO TIEMPO FATAL PARA EL PROPIO SISTEMA. LA LUCHA DE CLASES ES CONNATURAL AL SISTEMA CAPITALISTA (J. CASTILLO) ERICH FROMM, AL RESPECTO, HA MANIFESTADO "EL USO DEL HOMBRE Y EL HOMBRE ES EXPRESIVO DEL SISTEMA DE VALORES QUE SIRVE DE BASE AL SISTEMA CAPITALISTA. EL CAPITAL PASADO MUERTO, EMPLEA LA VITALIDAD Y LA FUERZA DEL PRESENTE. EN LA JERARQUÍA CAPITALISTA DE VALORES EL CAPITAL OCUPA UN LUGAR MÁS ELEVADO QUE EL TRABAJO, LAS COSAS ACUMULADAS MÁS QUE LAS MANIFESTACIONES DE LA VIDA. EL CAPITAL EMPLEA TRABAJO, Y NO ES EL TRABAJO EL QUE EMPLEA CAPITAL. LA PERSONA QUE TIENE CAPITAL MANDA A LA PERSONA QUE SOLO TIENE SU VIDA, SU DESTREZA HUMANA, SU VITALIDAD Y PRODUCTIVIDAD CREADORA. "LAS COSAS" ESTRÁN POR ENCIMA DEL HOMBRE. EL CONFLICTO ENTRE CAPITAL Y TRABAJO ES MUCHO MÁS QUE UN CONFLICTO ENTRE DOS CLASES, MÁS QUE LA LUCHA POR UNA PARTICIPACIÓN EN EL PRODUCTO SOCIAL. ES EL CONFLICTO ENTRE DOS PRINCIPIOS DE VALORIZACIÓN: EL CONFLICTO ENTRE EL MUNDO DE LAS COSAS Y SU ACUMULACIÓN, Y EL MUNDO DE LA VIDA Y SU PRODUCTIVIDAD..." (PSICO ANÁLISIS DE LA SOCIEDAD CONTEMPORÁNEA PÁG. 84,)

MÁS, EL CAPITALISMO HA REUSADO QUEDARSE CONFINADO TRAS LAS FRONTERAS NACIONALES. ES SUFICIENTEMENTE SABIDO QUE POSEE UNA CLARÍSIMA PROTECCIÓN INTERNACIONAL - EL IMPERIALISMO - CUANDO EN UN DETERMINADO PAÍS HA ALCANZADO UN NIVEL EXTRAORDINARIO DE DESARROLLO., NECESITANDO INEVITABLEMENTE SUBYUGAR A OTROS PAÍSES PARA SU PROPIA EXPANSIÓN O SIMPLE SUBSISTENCIA, A COSTA SÍ, FATALMENTE DEL DESARROLLO Y PROGRESO DEL PAÍS SUBYUGADO.

TAL ES, EN SUS RASGOS VITALES, LA CONSISTENCIA Y SIGNIFICACIÓN DEL SISTEMA CAPITALISTA. ¿ES PRECISO, DIGAMOS POR FIN, DEMOSTRAR O HACER MÁS EXPLÍCITA LA INCAPACIDAD ESENCIAL E INEVITABLE DEL RÉGIMEN CAPITALISTA, EN CUANTO MODELO O VÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO, DE SERVIR Y DE SATISFACER LAS NECESIDADES DE LAS MAYORÍAS NACIONALES, Y PERMITIR AL TRABAJADOR SU PLENO DESARROLLO COMO PERSONA HUMANA?

II.- NECESIDAD DE LA REVOLUCION-SUS CARACTERES FUNDAMENTALES.-

DE LA OBSERVACIÓN DE LA REALIDAD CAPITALISTA QUE HEMOS INTENTADO ESBOZAR, ¿QUÉ PUEDE DEDUCIRSE, DESDE UNA PERSPECTIVA HUMANISTA ELEMENTAL...? PARA NOSOTROS, COMO BIEN LO HAN EXPRESADO J. CASTILLO Y J. SILVA SOLAR, ENTRE OTROS, DICHA REALIDAD IMPONE POR SÍ MISMA LA NECESIDAD DE LA REVOLUCIÓN

EN CUYA VIRTUD EL "ORDEN" SOCIAL CAPITALISTA DEBE SER SUSTITUIDO HISTÓRICAMENTE POR UN SISTEMA SOCIALISTA COMUNITARIO. LA REVOLUCIÓN ES, PUES, EL TRÁNSITO DE LA ACTUAL SOCIEDAD A LA NUEVA SOCIEDAD.-

PARA UNA MAYOR CLARIDAD Y UNA MEJOR COMPRENSIÓN, TRATAREMOS DE PUNTUALIZAR LOS CARACTERES MÁS IMPORTANTES DEL PROCESO REVOLUCIONARIO.-

1.- EL PROCESO REVOLUCIONARIO OBEDECE NO A UNA ESPECULACIÓN DOCTRINARIA, SINO QUE FUNDAMENTALMENTE A UNA EXIGENCIA OBJETIVA.- LA REVOLUCIÓN SURGE, COMO EXPRESA J. SILVA- CUANDO LOS HECHOS SE IMPONEN A NUESTRA CONCIENCIA, Y CONSTITUYE EL PASO DE LA SOCIEDAD CAPITALISTA A LA SOCIEDAD COMUNITARIA, DE ESTRUCTURAS CUYA BASE ES EL CAPITALISMO A ESTRUCTURAS CUYA BASE ES EL SOCIALISMO COMUNITARIO.- LA IDEA COMUNITARIA, ENTONCES, ARRANCA DE ESTE PROCESO SOCIAL OBJETIVO, QUE A LA VEZ LO EXPRESA Y ORIENTA.-

TAL PROCESO OBJETIVO SIGNIFICA, QUE LAS BASES DE LA NUEVA SOCIEDAD ESTÁN DÁNDOSE EN LA ACTUAL, EXISTEN VIRTUAL O POTENCIALMENTE, Y ES EL CRECIMIENTO DE ESTAS BASES EL QUE DETERMINA EL PASO A LA NUEVA SOCIEDAD.-

2.- EL CONTEXTO IDEOLÓGICO Y POLÍTICO DEL PROCESO REVOLUCIONARIO ES AMPLIO Y FLUYE EN DEFINITIVA DE LA LUCHA CONCRETA DE CADA PUEBLO.- HAY UN MOVIMIENTO POPULAR MUNDIAL.- VA IMPLÍCITO POR LO MISMO EN EL RESPETO A CADA PUEBLO, EL RESPETO HACIA EL CONTENIDO IDEOLÓGICO DE SU REVOLUCIÓN ASÍ COMO POR LAS MODALIDADES PROPIAS DE ÉSTE.- AUNQUE SEA LEGÍTIMO PLANTEAR RESERVAS Y DISCREPANCIAS, RESULTA IMPROPIO DEL REVOLUCIONARIO HACER DE ELLAS UN ARMA CONTRA LA MISMA REVOLUCIÓN.-

3.- LAS FINALIDADES QUE PERSIGUE LA REVOLUCIÓN DE NUESTRA ÉPOCA, DESDE NUESTRA PERSPECTIVA, SON UNA SOCIEDAD SIN CLASES, SIN OPRESORES, UN HUMANISMO INTEGRAL SEGÚN LO SEÑALA MARI-TAIN.-

4.- LA REVOLUCIÓN PROLETARIA IMPLICA, NECESARIAMENTE, LA SUPRESIÓN DE LA PROPIEDAD PRIVADA CAPITALISTA SOBRE LOS MEDIOS DE PRODUCCIÓN Y DE LAS RELACIONES CAPITALISTAS DE PRODUCCIÓN ENTRE LOS HOMBRES, LAS QUE SON REEMPLAZADAS POR LA PROPIEDAD SOCIAL, COMUNITARIA SOBRE LOS MEDIOS DE PRODUCCIÓN Y POR LAS RELACIONES DE PRODUCCIÓN SOCIALISTAS Y COMUNITARIAS ENTRE LOS HOMBRES.-

5.- EN LA REVOLUCIÓN, LOS OBREROS Y CAMPESINOS, ESPECIALMENTE LOS MÁS LÚCIDOS Y CONSCIENTES, NO PUEDEN DESEMPEÑAR SOLO LA FUNCIÓN DE FUERZA DE CHOQUE O DE PRESIÓN; DEBEN INDISPENSABLEMENTE EJERCER LA HEGEMONÍA EN EL PROCESO; DEBEN INSPIRARLO Y DIRIGIRLO.-

6.- LA REVOLUCIÓN, COMO ESTÁ TÁCITAMENTE EXPRESADO, ES ENTONCES UN PROCESO DE TRANSFORMACIONES RADICALES QUE AFECTA A LA TOTALIDAD DE LAS ESTRUCTURAS ECONÓMICAS, SOCIALES, POLÍTICAS, JURÍDICAS, CULTURALES, DENTRO DE UN PERÍODO TEMPORAL RELATIVAMENTE CORTO.-

DESDE NUESTRO PUNTO DE VISTA COMO BIEN LO SEÑALA J. MARITAIN, SIGNIFICA LA INSTAURACIÓN DE UN HOMBRE NUEVO, REALMENTE LIBRE Y HUMANO, EN REEMPLAZO DEL HOMBRE BURGUÉS DE LA SOCIEDAD ACTUAL.-

7.- LA REVOLUCIÓN SIGNIFICA, ADEMÁS- Y EN OTRO SENTIDO, LA LIBERACIÓN DE FUERZAS SOCIALES ORPIMIDAS POR SIGLOS O DÉCADAS, POR LO QUE INEVITABLEMENTE UNA GRAN CANTIDAD DE REBELDÍA ACUMULADA SE HACE VISIBLE, EMERGE COMO LA FUERZA MISMA DE LA REVOLUCIÓN, ~~XXXXXXXX~~ PENSAR, PUES, EN UNA REVOLUCIÓN INMACULADA, SÍN LUCHA, ^{SIN IRA,} ES UNA SUPREMA UTOPIA; SERÍA UNA REVOLUCIÓN DE ÁNGELES CONTRA ÁNGELES.-

8.- PARA TERMINAR, SIN CIERTAMENTE HABER PRETENDIDO AGOTAR LA CARACTERIZACIÓN DE LA REVOLUCIÓN, DIGAMOS QUE ÉSTA COMPRENDE EN CUALQUIER SOCIEDAD CAPITALISTA UN PERÍODO DE TRANSICIÓN DE LA VIGENTE A LA NUEVA SOCIEDAD, IMPLICA ETAPAS Y METAS QUE DEBEN IRSE CUMPLIENDO Y SUPERAND@ PROGRESIVA E INFLEXIBLEMENTE, LUEGO DE PROYECTARSE Y ESTABLECERSE EN CUANTO TALES.- UN PROCESO REVOLUCIONARIO EN LA MEDIDA DE QUE ES REALMENTE CONSCIENTE Y DELIBERADO, PRECISA DESDE EL COMIENZO LA PROGRAMACIÓN DE DICHAS ETAPAS Y METAS, SIN DOGMATIZAR NI LLEGAR AL DETALLE DESDE LUEGO, PERO QUE INCLUYAN A LO MÍNIMO EL CURSO GENERAL Y MEDULAR DEL TRÁNSITO DEL ACTUAL ORDEN BURGUÉS, AL ORDEN SOCIAL DEL FUTURO.-

9.-EL OBJETIVO HISTORICO CONCRETO DE LA DEMOCRACIA CRISTIANA.-CARACTERES BASICOS.-

HASTA AQUÍ LLEVAMOS VISTO, EN SUS RASGOS MÁS NOTORIOS, LA REALIDAD CAPITALISTA QUE TOCA DIRECTAMENTE A NUESTRA PATRIA, SU SIGNIFICACIÓN SOCIAL Y HUMANA, DESDE O A PARTIR DE LA CUAL DERIVAMOS COMO NECESIDAD MORAL Y OBJETIVA EL FENÓMENO REVOLUCIONARIO, EN VIRTUD DEL CUAL SE REEMPLAZA ACELERADAMENTE LA IRRITANTE ORGANIZACIÓN SOCIAL ACTUAL POR OTRA DE CARÁCTER SOCIALISTA Y COMUNITARIA EN QUE EL HOMBRE SE LIBERARÁ Y REALIZARÁ EFECTIVA Y AUTÉNTICAMENTE.- NO DESEÁBAMOS DESARROLLAR ESTE PUNTO, POR LO EXPRESADO, DEMASIADO EN EL AIRE, SÍN POSAR PREVIAMENTE NUESTROS PIES EN EL SUELO, Y SIN DELINEAR DE UN MODO GENERAL EL TORTUOSO CAMINO PARA LLEGAR HASTA AQUÍ, HASTA EL ESBOZO DE LA NUEVA SOCIEDAD.-

SE TRATA ENTONCES, PRETENDER CONFIGURAR EN SUS ASPECTOS CARDINALES LA NUEVA SOCIEDAD EN CUYA REALIZACIÓN COMO DEMÓCRATAS CRISTIANOS DEBEMOS EMPEÑARNOS HISTÓRICAMENTE.-

NOS PASAMOS PUES A OCUPAR DE LA SOCIEDAD SOCIALISTA COMUNI-
TARIA:

COMO HA QUEDADO DICHO, LA NUEVA SOCIEDAD ESTÁ BREFIGURADA EN

EN LA SOCIEDAD CAPITALISTA.- NO HACE EN VIRTUD DE UNA TEORÍA, SI-
NO COMO UNA AUTÉNTICA EXIGENCIA DE LA REALIDAD OBJETIVA.- EN SU
CARÁCTER, DIGAMOS IDEAL, OFRECE APROXIMADAMENTE EL SIGUIENTE CON-
TENIDO:

1.- EN SU SIGNIFICACIÓN HUMANA, EL SISTEMA SOCIALISTA COMU-
NITARIO "PUEDE SER DESCRITO MEDIANTE LA FÓRMULA DE "LA COMUNIDAD
DE ~~COMUNIDADES~~" DE HOMBRES LIBRES" Y CUYA ESTRUCTURA SOCIAL CO-
RRESPONDE A LA IMAGEN DE LA " COMUNIDAD DE COMUNIDADES".- LA I-
DEA COMUNITARIA PRESUME QUE TODOS LOS INSTRUMENTOS DE PODER SOCIAL,
SEA DE ORDEN MATERIAL O ESPIRITUAL QUEDAN SUPEDITADOS AL INTERÉS
DE LA COMUNIDAD, Y NO ADMITE OTRA FORMA DE PROPIEDAD QUE LAS DE
CARÁCTER COMUNITARIO O ESTRICTAMENTE PERSONAL.- EL CRITERIO COMUNI-
TARIO SE APLICARÁ TANTO A LA PROPIEDAD DE LOS MEDIOS DE PRODUCCIÓN
COMO A LA DISTRIBUCIÓN DE LOS MEDIOS DE CONSUMO... (CONCLUSIONES-
SEMINARIO INTERNACIONAL SOBRE LA PROPIEDAD, IDEP)

2.- "EL ESTADO Y LOS AGENTES INSTITUCIONALES DE ORDEN POLÍ-
TICO, SURGIDOS DEL PUEBLO Y SOMETIDOS A SU CONTROL, SE ORIENTARÁN
HACIA LA COORDINACIÓN DE LAS FUNCIONES DE LA SOCIEDAD, A FÍN DE
DISMINUIR LA HIPERTROFIA DE PODERES Y AQUELLOS CONFLICTOS QUE QUIE-
BRAN LA SOLIDARIDAD" (IDEM)

3.- POR LO QUE RESPECTA A LA ECONOMÍA, ÉSTA "SE ORIENTA A
LA PRODUCCIÓN DE BIENES QUE SATISEGAN LAS NECESIDADES DE TODA LA
POBLACIÓN.- SE DEMOCRATIZA EL PODER ECONÓMICO, Y LAS EMPRESAS SON
CONSIDERADAS COMO UNIDADES DENTRO DE LA COMUNIDAD GENERAL, LA CUAL
LES FIJA EL MARCO DENTRO DEL CUAL PUEDEN OPERAR SUS AUTONOMÍAS.-"

LA EMPRESA SE CONSTITUYE COMO ^{COMU-}UNIDAD DE TRABAJO, Y SU
AUTORIDAD ES LEGITIMADA POR LOS TRABAJADORES Y NÓ A TRAVÉS DEL DO-
MINIO O PROPIEDAD SOBRE EL CAPITAL.- EL INSTRUMENTO DE COORDI-
NACIÓN DE LAS DIFERENTES COMUNIDADES DE TRABAJO ES LA PLANIFICI-
CIÓN QUE ES DETERMINADA POR EL ESTADO EN SU CARÁCTER DE RECTOR
DEL BIEN COMÚN.-

4.- RESPECTO A SU ESTRUCTURA JURÍDICA, ELLA "DEBE RESPONDER
A LA TENDENCIA COMUNITARIA DE NUESTRO TIEMPO, AL SERVICIO DE LA
PERSONA Y LA COMUNIDAD "

EL DERECHO TENDERÁ A REALIZARSE LA JUSTICIA EN LA VIDA SOCIAL
A FÍN DE QUE SE CUMPLAN LOS DEBERES COMUNITARIOS.-

EL DERECHO ESTRUCTURARÁ LAS INSTITUCIONES Y COMUNIDADES PROPIAS
DE LA SOCIEDAD COMUNITARIA, ASEGURANDO AL AUTOGESTIÓN SOBRE LOS
BIENES DE PRODUCCIÓN Y LA ORIENTACIÓN DE LA ECONOMÍA EN FUNCIÓN
DE LAS NECESIDADES DEL PUEBLO (IDEM)

5.- EL COMUNITARISMO, EN CUANTO TENDENCIA, NO ES UNA TERCERA
POSICIÓN ENTRE SOCIALISMO Y CAPITALISMO.- ES UNA FORMA DE SOCIALIS-
MO - ENTENDIDO ESTE CONCEPTO EN ENZO DEVOTO Y BOSCO PARRA ENTRE
OTROS.- POR ELLO RESULTA MÁS EXACTO EMPLEAR LA FÓRMULA QUE PROPONE

..... ERICH FROMM (Y ADEMÁS BERDAIEV Y MOUNIER) ESTO ES, SOCIALISMO COMUNITARIO.-

UNA ESTRUCTURA SOCIALISTA ES AQUELLA EN QUE LOS BIENES PRODUCTIVOS DE CARÁCTER SOCIAL (O SEA, LOS QUE REQUIEREN DEL TRABAJO ASOCIADO DE MUCHOS HOMBRES) PERTENECEN A LA SOCIEDAD EN UN CONJUNTO QUE ES UNA SOCIEDAD DE TRABAJADORES, O A LOS GRUPOS DE TRABAJADORES QUE OPERAN EN ELLOS.- EN ESTE SENTIDO EL SISTEMA COMUNITARIO ES SOCIALISTA.-

DE OTRO LADO, EL SOCIALISMO COMUNITARIO SE DISTINGUE DEL SOCIALISMO ESTATAL EN QUE AFIRMA, DESDE LA PARTIDA EL CARÁCTER SUPLETORIO DEL ESTADO, RESPECTO DE LA AUTOGESTIÓN DE LOS TRABAJADORES, QUE CONSTITUYE EL PRINCIPIO BÁSICO.- EL ESTADO, PUES, HACE SÓLO LO QUE LOS TRABAJADORES POR SÍ MISMOS AÚN NO PUEDEN HACER DIRECTAMENTE O TOMAR A SU CARGO COMO REPRESENTANTE DE LA COMUNIDAD NACIONAL DE LOS TRABAJADORES, AQUELLAS EMPRESAS O ACTIVIDADES QUE POR SU TRASCENDENCIA SOCIAL ESTRATÉGICA O INTERNACIONAL, NO PUEDEN SINÓ ESTAR EN SUS MANOS. MÁS EN TANTO EL NUEVO RÉGIMEN COMIENZA A FUNCIONAR SIGUIENDO A JULIO SILVA, EL PAPEL QUE HAYA ASUMIDO EL ESTADO VA TRASPASANDO A LOS ORGANISMOS MÁS DIRECTOS DE LA POBLACIÓN Y DEL TRABAJO EN CADA ESFERA.-

HEMOS ASÍ SEÑALADO EN SUS CARACTERES MÁS GRUESOS Y SOBRESALIENTES, LOS OBJETIVOS POLÍTICOS, SOCIALES Y ECONÓMICOS DEL P.D.C. FRENTE A NUESTRA SOCIEDAD, LOS QUE COMO ESPERAMOS HABER DEMOSTRADO, ESTÁN NECESARIAMENTE ENTREMEZCLADOS, E INMERSOS EN LA SOCIEDAD DESCRITA COMO SOCIALISTA Y COMUNITARIA, QUE ES NUESTRO OBJETIVO HISTÓRICO COMÚN Y SUPREMO.-

IV.- SIGNIFICACION Y CONDICIONES DEL GOBIERNO ACTUAL.-

TAL COMO LO DIJIMOS AL COMIENZO, NO PODRÍAMOS DEJAR DE SEÑALAR POR FIN, DENTRO DEL CONTEXTO GENERAL QUE HEMOS BREVEMENTE DESARROLLADO Y ANALIZADO, EL CONTENIDO IDEOLÓGICO - POLÍTICO Y ALGUNOS DE LOS CONDICIONAMIENTOS QUE NECESITA AFRONTAR Y RESOLVER EL GOBIERNO DE EDUARDO FREI MONTALVA.

1º.- EL PROGRAMA PRESIDENCIAL DE 1964, ELABORADO A LA LUZ DE LA REALIDAD ECONÓMICA-POLÍTICA, PRESUNTAMENTE EXISTENTE EN AQUEL PERÍODO (1960-64), CONSTITUYE UN PLAN DE DESARROLLO POSITIVAMENTE ANTIOLIGÁRQUICO Y ANTIIMPERIALISTA, CAPAZ DE MOVILIZAR A LAS MÁS DIVERSAS CLASES SOCIALES.-

ESTE PROGRAMA COMBINABA BASTANTE BIEN LOS ASPECTOS SOCIALES (EDUCACIÓN, SALARIOS, VIVIENDAS, REFORMA AGRARIA, SALUDA, ETC) CON LOS ASPECTOS ECONÓMICOS (MODERNIZACIÓN DE LA AGRICULTURA, ESTÍMULO A LAS EXPORTACIONES, REGIONALIZACIÓN DEL CRÉDITO, LUCHA CONTRA LA INFLACIÓN, ETC.,) NO SE TRATABA EN VERDAD DE UNA

..... MERA YUXTAPOSICIÓN DEMAGÓGICA DE PROMESAS.- LOS ASPECTOS SOCIALES Y ECONÓMICOS FORMABAN UN TODO ORGÁNICO , DONDE UNOS Y OTROS SE HACÍAN POSIBLE MUTUAMENTE.-

2.- EN LA MEDIDA DE QUE NUESTRO OBJETIVO HISTÓRICO NO ES LA SOCIEDAD NEO-CAPITALISTA, SINO MUY POR EL CONTRARIO, UNA FORMA DE ORGANIZACIÓN DE CARÁCTER SOCIALISTA Y COMUNITARIO, VITALMENTE DIFERENTE A CUALQUIER VARIEDAD DE CAPITALISMO , Y EN LA MEDIDA TAMBIÉN DE QUE HEMOS PLANTEADO LA REVOLUCIÓN COMO NECESIDAD IMPUESTA POR LA PROPIA REALIDAD CAPITALISTA , EN ESA MISMA MEDIDA HEMOS IMPLÍCITA Y EXPLÍCITAMENTE DESCARTADO Y RECHAZADO LA VÍA CAPITALISTA DE DESARROLLO.- EL PDC. EN EFECTO, PERMANENTEMENTE LA HA REPUDIADO POR INSUFICIENTE, POR LENTA, POR INJUSTA, POR CARECER DE FUERZA ~~RESPECTIVA~~ Y PERSPECTIVA, Y PORQUE LOS ESCASOS BENEFICIOS QUE PRODUCE SON PRINCIPALMENTE PARA LOS GRUPOS CAPITALISTAS.-

PARA LA ACTUAL ETAPA, AUNQUE SEA LA INICIAL, EN CONSECUENCIA, TAMPOCO PODRÍA JUSTIFICARSE LA VÍA CAPITALISTA DE DESARROLLO PORQUE EN PRIMER TÉRMINO, ELLA NO PODRÍA ADECUARSE POR SU MISMA ESENCIA A LAS NECESIDADES DE LAS MAYORÍAS Y PORQUE, EN SEGUNDO TÉRMINO, ELLO SIGNIFICARÍA AFIANZAR LOS PODERES DE RESISTENCIA A LOS CAMBIOS DE HOY Y MAÑANA AÑ CONSOLIDAR EL PODER DE LOS GRANDES CAPITALISTAS, ATIGUOS O NUEVOS.-

POR LO EXPRESADO, ENTONCES, EL CUMPLIMIENTO DEL PROGRAMA DE GOBIERNO SUPONE Y SIGNIFICA LA ACEPTACIÓN Y EMPLEO DE UNA VÍA DE DESARROLLO NO CAPITALISTA.- DE OTRO MODO NO HABRÍA NI REVOLUCIÓN, NI DESARROLLO AUTÉNTICO, NI SOCIEDAD COMUNITARIA.-

LA VÍA DE DESARROLLO NO CAPITALISTA, PUES, DEBE CONSISTIR ESENCIALMENTE EN LA CREACIÓN DE CONDICIONES QUE PERMITAN UN DESARROLLO ECONÓMICO, UTILIZANDO LAS ENERGÍAS DEL SECTOR CAPITALISTA, EVITANDO SÍ SU CONSOLIDACIÓN Y ASEGURANDO SU REEMPLAZO.-

PARA ESO RESULTA FUNDAMENTAL QUE EL SECTOR PÚBLICO CONTROLE LAS ÁREAS ESTRATÉGICAS DE LA ECONOMÍA Y QUE EL SECTOR COMUNITARIO PUEDA EXPANDIRSE Y CONSOLIDARSE.-

3.- POR OTRA PARTE, SER CONSECUENTE CON EL PLANTEO DE UNA ALTERNATIVA REVOLUCIONARIA, SIGNIFICA AL PROPIO TIEMPO ACEPTAR Y UTILIZAR UNA METODOLÓGIA REVOLUCIONARIA.- EN SUS CARACTERES PRINCIPALES DEBE ELLA CONSISTIR EN:

A) SER EFECTIVAMENTE ADECUADAS AL OBJETIVO DE DESTRUIR LAS ESTRUCTURAS BURGUESAS Y DE CONSTRUIR EL NUEVO SISTEMA DE ORGANIZACIÓN DE LA SOCIEDAD.-

B) DESTERRAR POR INGENUA Y FALAZ, LA PRETENSIÓN BURGUESA DE TERMINAR CON LA LUCHA DE CLASES HACIENDO LLAMADOS A LA "INTEGRACIÓN" O "CONCILIACIÓN" DE ELLAS.-TAL COMO LO HAN MANIFESTADO J.

.....CASTILLO, JULIO SILVA, Y EL MISMO BERDAIEV Y MOUNIER, LA ÚNICA FORMA DE PONER FÍN A LA LUCHA DE CLASES ES SUPRIMIENDO LA CAUSA QUE LA PRODUCE, ESTO ES, ATACANDO LA RAÍZ DE LA DIVISIÓN CLASISTA DE NUESTRA SOCIEDAD: SUPRIMIÉNDOLA PROPIEDAD PRIVADA CAPITALISTA SOBRE LOS MEDIOS DE PRODUCCIÓN Y REEMPLAZÁNDOLA POR LA APROPIACIÓN SOCIAL Y COMUNITARIA DE LOS MISMOS.-

POR ESTO, ELLE DEBE ACENTUARSE Y ORIENTARSE DEL MODO MÁS ADECUADO POSIBLE, EN LA FORMA DE UNA CONSTANTE MOVILIZACIÓN DEL PUEBLO A OBJETO DE CREAR LAS PRESIONES Y ENERGÍAS SIN LAS CUALES NO HAY CAMBIOS DE VERDAD.- DEBE SIGNIFICAR SOLTAR LAS AMARRAS DE SU OPRESIÓN SOCIAL, FACILITAR SU ORGANIZACIÓN, ABRIR CAUCES A SU PARTICIPACIÓN EN TODOS LOS ÁMBITOS DEL PODER.-

C.- TRABAJAR HONESTAMENTE POR LA UNIDAD DE LAS CLASES TRABAJADORAS, PUES EN SU DIVISIÓN RADICA SU DEBILIDAD Y LAS POSIBILIDADES DE CONSOLIDACIÓN DE LOS INTERESES Y ESTRUCTURAS CAPITALISTAS.-

⇒ D) ESTRUCTURAR AL MÁS CORTO PLAZO POSIBLE EL PARTIDO VANGUARDIA DEL PROCESO REVOLUCIONARIO; EL PARTIDO DE LOS TRABAJADORES, PUES EN SU DIVISIÓN LA EXPERIENCIA HISTÓRICA INDICA QUE NINGUNA REVOLUCIÓN AUTÉNTICA ES POSIBLE REALIZARSE Y LLEVARSE HASTA SUS ÚLTIMAS CONSECUENCIAS SIN CONTAR CON UN GRUPO VANGUARDIA EXISTENCIAL Y CABALMENTE COMPROMETIDO CON LOS OBJETIVOS DE LOS OBREROS Y DE LA REVOLUCIÓN, QUE INTERPRETE Y ORIENTE EL DESARROLLO GENERAL DE TODO EL PROCESO.-

CARLOS LAGOS MÉNDEZ